

¿Qué supone perder la beca Erasmus?

IDEAL.ES (@ideal_granada) | GRANADA



Entrega de la petición de una reunión con Wert, este martes. / RAMÓN L. PÉREZ

¿Qué supone perder la beca Erasmus? Desde que el Ministerio de Educación decidiera restringir la concesión de las becas son cientos las voces que se han alzado contra el recorte. Para entender mejor qué implica para los estudiantes de la Universidad de Granada, IDEAL abre la participación a los afectados. Les invitamos a leer con atención sus palabras y a participar en el debate.

(Si eres uno de los universitarios que se ha quedado sin la beca con la que contaba, mándanos un correo a idealdigital@ideal.es indicando en el asunto 'Becas Erasmus' para poder recabar así la mayor información posible sobre este asunto)

Carlos Fernández García, Grado de Geología de la UGR

"Hola, mi nombre es Carlos Fernández García, de Motril y estudiante de la UGR del Grado de Geología. Actualmente estoy participando en el programa Erasmus y he sido destinado a la ciudad de Cracovia, en Polonia. La noticia de que el gobierno retirará las becas a los estudiantes que no recibieron la beca general del MEC el pasado curso, nos afecta gravemente a mucha gente que no recibimos dicha beca, puesto que el sistema de becas es muy relativo, ya sabéis lo que quiero decir, hay gente que no la recibe y lo necesita y viceversa.

En mi caso, nunca he recibido dicha beca MEC porque no la necesito tampoco, mis padres tienen un piso en Granada y afortunadamente no tengo que pagar alquiler, lo que supone un gran ahorro para mi familia (de lo contrario sería terriblemente difícil para mi familia poder mantenerme en un piso alquilado y en ese caso necesitaría parte de dicha beca para poder estar estudiando lo que quiero en la ciudad que quiero).

Pero tengo que decir que dicha beca del ministerio sí que la necesito para sobrevivir en Cracovia, sin ella no podría pagar gastos esenciales, no hablo de tonterías como borracheras o viajes, sino pagar el alquiler de un piso o poder hacer la compra para comer.

No seamos hipócritas, con el recorte anterior al actual, se redujeron mucho el número de personas que se fueron de Erasmus porque no les llegaba el dinero. No pueden hacer esto a mitad de curso, y más cuando en reuniones informativas nos dijeron que las becas del ministerio no corrían riesgo. ¿Tanto han cambiado las cosas para cambiar de opinión?, ¿de verdad el gobierno va a ahorrar un dinero serio con esta medida?, lo dudo.

Afortunadamente yo no solicité el adelanto de beca a un banco pues tengo un poco de dinero ahorrado y puedo tirar con eso unos pocos meses, pero conozco mucha gente que sí y que va a tener que volverse para poder devolver dicho dinero al banco prestador y no endeudarse tan pronto, a esta edad.

Esta beca no nos paga nada, es solamente eso, una beca, un complemento al dinero que tenemos que poner nosotros para estudiar en otro país, aprender otro idioma, conocer nuevas culturas, fomentar el europeísmo y favorecer la integración de los países europeos.

Sin esta beca, los estudiantes españoles no tendrán la oportunidad de abrir su mente y entender lo que de verdad significa ser europeo. Tengo que decir también, puesto que he leído en muchos foros cosas a favor del recorte, que la gente que está en contra de estas becas, no tiene ni idea de lo que habla, no sabe ni por asomo lo que de verdad significa esto, sin duda es una muestra de desconocimiento del tema. La leyenda de que si te vas de ERASMUS y no haces nada y estás todo el santo día de borrachera, es mentira. En lo que a mí me concierne, estoy estudiando más aquí que en España porque tengo que sudar para aprender inglés, poder comunicarme y estudiar el temario que me pasan los profesores, además de tener que hacer trabajos y preparar exposiciones (en inglés por supuesto).

Finalizo ya diciendo que sin estas becas, el futuro educativo de España, da otro (más) paso atrás.

Muchas gracias por dar la oportunidad de expresar nuestra frustración. Un saludo".



Beatriz, erasmus en Francia

"Soy una erasmus afectada precisamente por los recortes que el Ministerio de Educación y Ciencia ha aprobado para este año. Yo me encuentro en Francia, que no es un país precisamente barato, puesto que aquí el nivel de vida es elevado. Todos nos fuimos en septiembre con una idea de una beca aproximada y, a día de hoy, llamamos a las relaciones internacionales y recibimos respuestas así: "ha sido un jarro de agua fría para vosotros". Obviamente lo ha sido, me encuentro en una ciudad pequeña llamada Angers (Loira), donde estamos un montón de erasmus y no sabemos cuántos de nosotros nos podremos quedar.

Antes de irme, y creo que como todos, nos fijamos bien en los destinos, para saber cuál nos podríamos permitir. Hicimos un 'plan económico' para poder vivir en el destino hasta las fechas aproximadas que nos indicaron en las universidades que se realizarían los pagos, que ahora no nos dan. También conozco casos de familias que han pedido prestamos para poderle dar una oportunidad a sus hijos de irse al extranjero para mas tarde amortizarlo cuando se realizasen los pagos. O compañeros míos que la situación de sus padres en estos momentos no es la misma que cuando aceptaron las becas.

Quiero hacer especial énfasis, en la cantidad de esfuerzo que ya han hecho cada familia de los que estamos por las distintas ciudades, y los cuales contábamos con esa ayuda. Y que a día de hoy nos encontramos que no sabremos cómo seguir los meses que nos quedan. Creo que puedo hablar en nombre de todos los erasmus que nos encontramos este año, que tal y como ha declarado el rector de la Universidad de Granada esto se debería haber avisado antes de que nos fuésemos, creo que más de uno se habría replanteado el Erasmus. Y tal y como están las cosas, encontrar un trabajo no es nada fácil y menos en ciudades pequeñas, lo que no facilita nuestra estancia en las ciudades.

Atentamente, Beatriz"

Patri Cuevas, madre de estudiante de Filología UGR

"Hola ,soy una madre que tiene a su hijo de Erasmus. Ayer, viendo las noticias, me entero de que la beca de mi hijo y de todos los erasmus se ha esfumado ¡¡¡¡¡PERO BUENO SI LLEVAN 2 MESES FUERA!!!!!!

Yo no ceía lo que estaba escuchando. Mi hijo tuvo la... suerte... (bueno ahora no veo la suerte) de que le dieran la beca. Él está estudiando Filología Inglesa, era muy importante esta beca. Está en Inglaterra, lleva 2 meses y hay que contar el dinero que ya tenemos que adelantar los padres (de viaje, vivienda, libros etc). Unos padres como nosotros, yo en el paro y mi marido que se ha tenido que ir fuera de España a trabajar, porque aquí no ahi trabajo. Contábamos con la beca, sabíamos que todos los gastos no los cubriría pero los padres ya tenemos que hacer un esfuerzo MUY grande para que nuestros hijos tenga un futuro. Era muy importante para mi hijo, por su carrera, estar en Inglaterra . Y ahora qué... en este país ¿¿SÓLO LOS RICOS PODRAN ESTUDIAR??"



Álvaro Barrales, 5º Derecho UGR

"Hola, soy estudiante Erasmus, de 22 años. Mi nombre es Álvaro Barrales López, soy de Granada, y es allí donde estudio, en la Universidad de Granada (UGR). Estoy en el 5º año de la licenciatura de Derecho, y la verdad mi situación ahora mismo en un poco precaria.

Antes ya era difícil, pero ahora se está convirtiendo en demasiados quebraderos de cabeza. No sabemos qué hacer, no sabemos que es lo que se puede hacer. No sabemos si podemos volver a España, y volver a nuestro curso normal allí, ya que aquí, como digo, es imposible sobrevivir con lo que se nos ha quedado de beca.

Ante todo, presentarme, me llamo Álvaro Barrales, soy estudiante de 5º año de la Facultad de Derecho, de la Universidad de Granada, y este año me encuentro estudiando fuera, gracias a la "beca erasmus".

Nunca es fácil irse de tu casa, de tu ciudad, de tu país en definitiva, y menos si es a una ciudad, en un país extranjero, donde el idioma y las costumbres son diferentes, y a priori, difíciles.

El motivo de mi carta, no es otro que la mera necesidad de haceros ver aunque sea a 1700 km lo que al señor Wert y a todo su elenco de actores y ladrones, desde el primero al último, le ha parecido razonable a día 29 de Octubre, en medio de un puente y aprovechándose del mismo y de la confusión, para intentar tener la menor repercusión en los medios posibles.

Supongo, y hablo desde la ignorancia, que los señores de arriba, que toman las decisiones no tendrán ningún hijo estudiando con una beca erasmus, aunque dudo mucho que la fueran a necesitar, no obstante me gustaría que me explicasen y me hicieran entender como se puede vivir 9 meses, en un país tres veces más caro que el tuyo, y con 2000 € (de media), incluyendo comida, alojamiento, libros, transporte, etc...

Ya no es indignación, ni si quiera es rabia, lo que siento ahora es arrepentimiento... Si, me arrepiento de haber aceptado una beca erasmus para estudiar en el extranjero, me arrepiento de haber confiado ciegamente en unas instituciones desde mi Universidad hasta el Ministerio de Educación del Gobierno de España, pasando por la Junta de Andalucía, me arrepiento de haber salido de Granada para ahora no saber ni si quiera si voy a poder comer dentro de unos meses.

Y el trasfondo de la cuestión es que los cientos de estudiantes erasmus que no hemos sido beneficiarios en el curso anterior de la beca MEC, o que nunca lo hemos tenido, como es mi caso (independientemente de si hemos conseguido mejores o peores notas, o si somos mejores o peores estudiantes), derecho a recibir la ayuda del Ministerio de Educación del gobierno Español para realizar nuestro año erasmus en el extranjero, cuando por contra todos los becarios erasmus de años anteriores sí se habían beneficiado de esta ayuda. E incluso en nuestro contrato de estudios, el cual todos firmamos y aceptamos quedaba reflejado explícitamente que nuestras ayudas vendrían de tres fondos, uno de ellos el del Ministerio. ¿Cómo pretenden que estudie Derecho, si incluso el Gobierno en mi cara no cumple lo acordado en un mero contrato de estudios?

Es vergonzoso que con 22 años recién cumplidos tenga miedo de si no voy a poder comer, o si no voy a poder pagar mi vivienda, o si ni si quiera voy a poder comprar el billete de avión de vuelta a Granada y todo porque a 29 de agosto, dos meses después de haber dejado todo atrás y habiéndome embarcado en esta aventura, digna de los mejores guiones de cine de terror, nos cambian todo y nos dicen que no nos van a dar una ayuda (parte de una beca) con la que nosotros ya contábamos.

Ahora de nada me sirve gritar en el norte de Francia, acordándome de los antepasados de ciertas personas, porque ni si quiera ellos tienen la culpa, ahora lo único que me queda es rezar para que se nos ofrezca una salida viable a toda esta pesadilla.

Gracias señor Wert, usted me acaba de alegrar el cumpleaños.

P.d.: Mi más sincera enhorabuena a los becarios MEC, ¡Disfrutad de la beca!"